
１．本日の感想をどうぞ！ 回  答

前回のWSも参加させていただきましたが、今回は
参加メンバーも入替って新鮮でたのしかったです。
今回も人数合わせにしかなりませんが今回も宜し
くです。

前回からのご参加、ありがとうございます。心強いで
す！
新しいメンバーが集まると、また新しい意見が出て楽し
いですよね。
ぜひ今回もよろしくお願いします。

今日はソフトの面だけで、次回ハードの面で出席
させて下さい

ご出席いただき、ありがとうございます。
今回のワークショップはソフトが中心なのですが、これを
やるからこんな設備が必要だ、とハードに繋がる内容に
なっております。
ぜひとも、たくさんのご提案をいただきたく、お願いしま
す。

発表時間を１分にしておく、理由は要点がまとまり
みんな（聞き側）も集中できる。

たくさんのご意見があるので発表も長くなりがちですが、
どう簡潔にまとめて発表するかも各チーム腕の見せ所
ですね。時間管理も検討いたします。ご提案ありがとうご
ざいます！

行政や議会の中でも、伊東さんにファシリテートし
ていただいて、ワークショップをしたいと思いまし
た。

ご提案ありがとうございます。
行政や議会の中でのワークショップ、まだ実施したこと
がありませんが
とても面白そうです。ぜひ検討させて頂きます。

チーム分けですが、学生さんは学生同士のほうが
意見が出しやすいと思います。

ご提案ありがとうございます！
学生さんに多く参加頂いている中、世代を超えてアイ
ディアを出し合っていただきたい思いもありますが、同世
代で遠慮なく議論していただくのも良いですね。検討さ
せて頂きます。

初めての参加でとまどっていましたがとても勉強
になりました。
御縁に感謝いたします。

こちらこそ、ご参加頂きましたこと、感謝いたします。
ワークショップは自由にアイディアをふくらませる場所、
ぜひまたご参加いただき、たくさんご意見交換をしてい
ただければと思います。

本当は傍聴するのが本意だった。でも、参加させ
てもらうと直に生の話が聞けるメリットの方が大き
かった。色々は発想が大切になってくると思った。

ご参加いただき、ありがとうございます！
各グループでどんどん意見が出てくる場は、とても刺激
を受けますね。ぜひ次回もご参加ください、お待ちしてお
ります。

みんなで話し合うと自分では全く思い浮かばな
かったアイディアが次々と出て、とても新鮮な気持
ちがしました。

今回初めて参加させていただいていろんな人達と
意見を交換して、「そういう意見もあるんだな。」と
いうことが多くて楽しかったです

普段聞けないような意見を開けて楽しかった。

年齢の違うそれどれの立場の方々とたくさんの意
見を言いあえてとても良い時間が過ごせました。
回を重ねて良い施設が出来上がることを望みま
す。

第1回　市民ワークショップ　なんでもアンケート

ありがとうございます！
私たちも色々な意見を聞くことが出来て、とても楽しかっ
たです。
皆さんの熱い想いを強く感じました。
次回もぜひよろしくお願いします。
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第1回　市民ワークショップ　なんでもアンケート

１．本日の感想をどうぞ！ 回  答

楽しく討論できました。複合施設の曲折等話題も
ふっとぶような内容。
ぜひとも良い運営のできる施設をこの場を使って
組み立てねばと思います。
ありがとうございました

ご参加いただき、ありがとうございました。
施設計画は変更等がありましたが、運営は皆さんの想
いで作り上げる部分になります。ぜひ引き続きよろしくお
願いします。

案を出すのを楽しみながら出来、とてもよかったと
思います。自由な空間で自由な発想がおもしろ
かったです。

ありがとうございます！
皆さんが笑顔でアイディアを交わしているのがとても印
象的でした。私たちもたくさんのご意見、楽しく伺いまし
た。ありがとうございました。
次回もよろしくお願いします。

さまざまなアイディアや発想に驚きました。今日は
思いついたままに話し合いましたが、より具体的
になればよいかなと思います。

多くの方にご参加頂き、本当にいろいろなご意見があり
ましたね。
仰るとおり、これからアイディアを具体的に実現する方
法を考えていく必要があります。皆さんの想いを受け止
めて、検討を進めていきます。ありがとうございました。

若い人達が大勢参加してくれてたのしいWSでし
た。多種多様なイベント事業がたくさん提案されて
いて良かった

学生さんを含め幅広い世代の方にご参加いただき、そ
の分アイディアの幅も広がったワークショップでしたね。
たくさんのご提案をいただき、
ありがとうございました！

次回は更にノリが良くなるような演出を！
ご意見ありがとうございます！
説明等の間にも応援、ツッツコミ大歓迎ですので、ぜひ
ご助力のほど、よろしくお願いいたします。

これからが楽しみ。雑談に終わらせないように実
行部隊（サポートし隊、主人公になり隊）などを早
急に立ち上げてほしい。
今日の案をまとめて”熊野文化祭”をロングラン
で。

事業のご提案のみならず、実行組織のご提案もいただ
き、ありがとうございます。熊野文化祭は新宮市ならで
はのご意見で、ぜひロングランで施設をフル活用したい
ですね。実現に向けて、いっそう具体的な検討を進めて
いきます。

新しい意見がたくさん出たので、大変な刺激を受
けました。もっと若い方（中学生も含めて）が参加
してくだされば。

ワークショップでは自分だけでは思いつかないような意
見がたくさん出て、新しい発見になりますね。私たちもた
くさん刺激を受けました！引き続き、学生さんにも参加を
呼び掛けて参ります。ありがとうございました！

WS自体はグループの人たちも面白い方々だった
ので、色々な意見が出て楽しく出来たと思います。
ただ、自分の立場からは建設予定地の遺跡がっ
どうなるのか（どうするのか）が最も気になるところ
です。

ご参加いただき、ありがとうございます。仰る通り、建設
予定地の遺跡とどう調整していくか、きちんと検討する
必要があります。ともに文化の中心として共存できると
良いですね。

高校生の方々が多くいて新しい発想があり、いろ
んな意見が出てよかったのではなかろうかと思い
ます。3年後が楽しみです。もっと色んな分野の
方々が参加して欲しいですね。お茶や書道、お花
の先生方とか文化にたずさわっている方々、弓
道、合気道と新宮にはいろんな事をしている方々
がたくさんいるので

学生さんからもたくさんのアイディアを頂き、わくわくする
ような事業計画がそろいましたね。そして新宮市で文化
を支えている方々に、引き続きお声がけをして、より多く
の方から声を集められるよう進めていきます。ご提案を
ありがとうございます！

2



第1回　市民ワークショップ　なんでもアンケート

１．本日の感想をどうぞ！ 回  答

大人の方たちが多いのかと思いとても緊張して来
ましたが、とても楽しい雰囲気の中参加できてよ
かったです。自分の意見を上手に大人の方たちが
まとめてくれました。都合が合えば次回も参加した
いです。

ご参加いただき、ありがとうございました！３年後の主役
になる皆さんのご意見をどんどん出していただくことが、
施設を活用する大切な準備になります。ぜひグループの
メンバーと協力して、次回もたくさんアイディをお寄せくだ
さい！

3年後に完成する施設についてのイメージがすごく
わいてきたので楽しみになってきました。

実際の使い方、どんなことが出来るのかを考えると、施
設が出来上がるのがどんどん楽しみになりますね。ぜひ
良い施設になるように、考えていきましょう！ご参加いた
だき、ありがとうございました。

非常に良かった

色々な意見を聞き楽しく参加できました

色んな方の意見が聞けて良かったです。

もっとラフにたくさんしゃべればよかった・・・次回も
よろしくお願い致します。

今回は第1回目、準備運動としていただき、ぜひ次回たく
さんお話ししていきましょう！こちらこそ引き続き、よろし
くお願いいたします。ご参加いただきありがとうございま
した！

高校生が多かったのですが、色んな意見がでてな
るほどと思える意見がありよかったです。

幅広い世代の方が集まってアイディアを出し合うことで、
どんどん発想が広がっていきますね。アイディアにアイ
ディを重ねながら、ぜひ想いをふくらませていきましょ
う！ありがとうございました。

さまざまなジャンルの人の意見が聞けてよかっ
た。考え方・やり方次第でいろいろなイベントがで
きると思った。

ご意見ありがとうございます！
施設はひとつですが、仰る通り考え方・やり方によって
可能性はどんどん広げることができますね。次回はイベ
ントを知らせていく方法も検討していきます、ぜひまたご
参加をお待ちしておｒます。

熊野学に関して、まるで出てこない
建物がないとやはり無理です。

ご意見をありがとうございます。熊野学の建物は図書館
と集約されましたが、機能として熊野学アーカイブの目
的が残っております。新宮市ならではの機能であり、ぜ
ひ大切にしていきたいポイントだと各グループの発表で
も感じました。熊野文化祭をはじめ。関連事業もぜひ実
現できるよう検討を進めます！次回以降も熊野学関連
既往について、ぜひご意見をいただきたいと思っていま
す、よろしくお願いいたします！

ご参加いただき、ありがとうございます！
いろいろな世代・いろいろな立場の方からのご意見がこ
んなに集まるのは、とても貴重なことだと思います。
たくさんのご意見をいただき、私たちもとても楽しかった
です。
ぜひ次回以降もよろしくお願いいたします。
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第1回　市民ワークショップ　なんでもアンケート

１．本日の感想をどうぞ！ 回  答

若い人も多く、幅広い年齢層の人達の色々な意見
が出て良かったです。楽しそうで・・・もう少し来て
欲しいですね。

本当に幅広い世代の方にご参加を頂き、私たちもとても
嬉しく思っています。ご参加ありがとうございました！引
き続きお声がけを進め、いっそう多くの方にご参加いた
だけるよう、呼びかけて参ります。

おかげでより一層楽しみが増しました！
次回は、さらに具体的に意識共有のできる時間を
設けていただければと存じます。

ありがとうございます！新しい施設へのワクワク・楽しみ
を感じて頂けたこと、とても嬉しいです。次回は事業を広
め、施設を広報していく具体的な方法も検討していきま
す。ご参加をお待ちしております。

頭が固いので、緊張しましたが、少々勉強になり
ました。

いろいろなメンバーの中で議論していくと、自分の考え
の枠をこえた、様々な意見を聞くことができてとても面白
いですね。ご参加いただきありがとうございます、次回も
お待ちしております！

様々な年齢層の方々のグループで、学生私1人だ
けでしたが、みなさんとても優しくしてくれて、たくさ
んお話もできました。伊東さんの話も、興味深いも
のばかりでした。

皆さんの世代こそ、施設ができたときの主役、ぜひたくさ
んのご意見をお聞かせください！グループのメンバーの
助けも借りながら、次回もアイディアをいただけると嬉し
いです。私たちもいっそう分かりやすいご説明ができる
よう、準備をすすめていきます。これからもよろしくお願
いいたします。
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第1回　市民ワークショップ　なんでもアンケート

2.言いそびれてしまったこと、今後の要望な
ど、なんでもどどうぞ！

回   答

全体でのWSの回数、頻度、年代別を開催してみ
てはと思います。若い人達だけでないと、言いたい
事も言えないかもしれませんし・・・。

幅広い世代の方にご参加いただく中で、世代をこえた交
流をしていただきたい思いもありますが、遠慮なく意見を
言うには学生さんだけのグループもあった方がよいかも
しれませんね。参考にさせていただきます、ありがとうご
ざいます！

文複の中でも、ホールと図書館で、ホールのほう
の内容を考えることに偏ったと思うので、図書館に
ついての議論がもっとできると良い。

事業について、仰る通りホールの方がイメージが出やす
いですね。次回は広報やプレイベントを検討しますが、
ぜひ図書館のアイディアもグループで議論いただければ
と思います。私たちもイメージいただきやすいよう、図書
館のご説明もしていきます。ご意見ありがとうございまし
た！

やはり、ワークショップだけでなく、事業の認知度
が低い。
もっと広報すべきです。

新宮市にこういう場所が出来ることを知らない人
が多いと思うのでそこが残念だと思いました。

メンバーの方のお陰でかたい考えではなくリラック
スして学ぶことができました。西さん、大石さん、並
川さん、竹中さん、中村さん、ありがとうございまし
た。

各グループたくさんの議論といろいろなアイディをいただ
き、ありがとうございました。リラックスして自由にご意見
をいただけるととても嬉しいです、引き続き、よろしくお願
いいたします。

現行の催し物の継続と発展が困難になってくると
思っている。市民が興味をもってとりくめること（盆
踊り等）を、積極的に増やしていって欲しい。

現在行われている催物と新しい事業の調整は、仰る通
りしっかり検討しないといけない内容ですね。新しい複合
施設が市民の皆さんにとって興味を持てる場所になるよ
う、アイディアを出し合っていきたいと思っています。あり
がとうございます、次回もぜひよろしくお願いいたしま
す！

とにかく足を運びやすい市民の場になればいいと
思います。

特にありませんが、市民みんなが出入りしやすい
施設を

週末（金・土曜日）の開館時間を少なくともPM10時
30分までしてほしい。

ご意見をありがとうございます。開館時間は施設の使い
やすさに関わる、とても大事なルールになってきます。こ
のワークショップの4回目でも、開館時間など施設の
ルールについて検討します。ぜひ引き続きご参加いただ
き、ご意見いただきたいです、よろしくお願いいたしま
す！

今日の企画案が実現できる設備と仕様規定も念
頭にワークショップを進めてください。

こんな事業をやりたいから、こんな設備がほしい！という
要望を、計画の中でどんどんあげてまいります。より使
いやすい施設を実現するために、引き続きご意見をいた
だきたいです、よろしくお願いいたします。

広報についてご意見を頂き、ありがとうございます。
第2回のテーマはまさに「事業・広報計画」。
認知度を上げるためのプレイベントや広報活動、開館後
の催物を知らせるための活動など、ぜひたくさんのご意
見をいただきたいです。よろしくお願いします！

ご意見をありがとうございます、足を運びやすい、出入り
しやすい施設になること、とても重要なことですね。市民
の誰もが知っている・使ったことがある施設になるよう
に、使いやすくなる工夫をこの場でもたくさん考えていき
たいと思います。ぜひ次回もよろしくお願いいたします！
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第1回　市民ワークショップ　なんでもアンケート

2.言いそびれてしまったこと、今後の要望な
ど、なんでもどどうぞ！

回   答

ワークショップの問い合わせや、申込みのときに
担当者を明確にしておくと電話がしやすい

ご提案をいただき、ありがとうございます！
お申込み・問合せ窓口について、わかりやすい方法を検
討いたします。

＜将来の運営面として＞
1. 宝くじ助成金の活用
2. 競輪、競馬、競艇等の助成金の活用
3. 魅力ある演奏会その他を呼ぶ
4. その他運営を見込めるイベント

第九演奏会

★★★8月25日　大水害についての講演等

こけら落としには是非、弧の会の（東京の日本舞
踏家）11人の男性集団「お燈まつり」の公演を！

ホールで7月にプラネタリウムをしてみる

ホールを使い市について歴史探訪をフリーで30分
程行っていただきたい
（スクリーンだけなどコストを少なく行う）

図書館に個室やグループワークの出来る部屋が
あったらいいと思います

新しい図書館の中には静かに本を読むところだけでは
なく、グループワークが出来たりカフェがあったり、いろ
いろな機能が入った施設も増えています。また第4回の
ワークショップで、施設の使い方やルールについて考え
る時間がありますので、ぜひご参加・ご意見いただきた
いです。よろしくお願いいたします！

若い人が多く集ってくれたことが嬉しく思いました。

学生さんも含め、幅広い世代の方にご参加いただき、私
たちも大変嬉しく思っています。引き続きたくさんの方と
新しい施設を考えていきたいと思っています、よろしくお
願いいたします。

・運営に関する組織づくりについて、具体的に意見
交換の出来る時間や議員との意見交換の場づくり
を。
・各テーブル毎の距離を離して頂いた方がよいか
も・・・

文化の深度には、多くの落差（差別）があります。
地方が立ゆく為にも政治の働きが重要です。

みなさんのおかげで言いそびれたことはありませ
ん！また来たいです。

ありがとうございます！次回以降もたくさんのアイディア
をいただき、検討を進めていきたいと思っています。ぜ
ひよろしくお願いいたします！

議会や行政との連携については、これから一層強く進め
ていかなくてはいけない内容になりますね。ご意見をあ
りがとうございます。
引き続き新宮市に根付いた文化施設になるよう検討し
ていきたいと思います、よろしくお願いいたします。
またテーブル毎の距離は検討させていただきます、ご提
案ありがとうございます！

「なんでもアンケート」にもたくさんの事業提案を頂き、
本当にありがとうございます！
年間スケジュールに入りきらないほどたくさんのアイディ
ア・ご提案を
頂き、皆さんの熱い気持ちを感じています。
災害への備えや新宮市ならではのテーマでの公演は、
特にこの施設が地域で活用される一歩になりそうです
ね。
頂いた想いを実現していくために、引き続き検討を進め
ていきます。
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